
Stadt Halle 
DLZ 802         20.09.2024 
Beauftragter für die Belange  
von Menschen mit Behinderungen (BB) 
 
 
Protokoll 
Sitzung des Beirates für die Teilhabe von Menschen mit Behinderungen 
(Behindertenbeirat) der Stadt Halle am 4.09.2024, Wappensaal, Stadthaus 
 
 
Herr Dr. Fischer begrüßt die Teilnehmer, insbesondere Frau Krause, sie wird im neuen Beirat 
als beratendes Mitglied von der Fraktion FDP/FREIE WÄHLER benannt werden und orien-
tiert sich heute als Gast in der öffentlichen Beiratssitzung. 
In den TOP ergeben sich Veränderungen. 
 
 
1. Buspaket Nr. 5 

 
Herr Kiesbauer von der Abt. Verkehrsplanung fehlt, weshalb der TOP vertagt werden muss. 
Dafür haben sich vom FB Sicherheit, Abt. Stadtordnung, Abt.leiter Herr Schulze und vom 
Team Sondernutzung/Märkte Herr Arentz zum Thema Weihnachtsmarkt 2024 angemeldet. 
 
 
2. Weihnachtsmarkt 2024, Barrierefreiheit u.a. 

 
Die Mitarbeiter des FB Sicherheit stellen, dies ist aber noch nicht endgültig beschlossen, die 
geplante Stellung der Verkaufsstände und Fahrgeschäfte auf dem Weihnachtsmarkt 2024 
vor. Problem bei dieser Großveranstaltung ist, dass die Stromversorgung der Stände auf 
dem Marktplatz nicht ausreicht und diese aus den Nebenstraßen des Marktes gedeckt wer-
den muss, was die Verlegung von Kabelbrücken notwendig macht. 
Dies soll aber reduziert werden durch Verlegung der Kabel in Höhe von 4,50m. Es wird bar-
rierefreie Querungen geben von der Talamtstraße über TKmaxx, an der Ostseite am Stadt-
haus und am New Yorker und am Ratshof entlang. Vor den Straßenbahnhaltestellen sollen 
Flächen von 2,50m – 6,00m freigehalten werden. 
Kritisiert vom Beirat werden die zu hohen Überfahrbrücken, das kaputte Pflaster bspw. ge-
genüber Stempel-Pfautsch und beim Eingang Marktkirche. Wasser-, Abwasser und Stark-
strom verursachen die Höhe der Brücken, es werden Hauptwege freigehalten, zum Pflaster 
wird sich mit der verantwortlichen Abt. im Tiefbau in Verbindung gesetzt. Nachgefragt wird 
zur Ausschilderung, angeregt wird die Verwendung von Piktogrammen statt Beschriftung für 
den Weihnachtsmarkt. 
 
Da die beiden Mitarbeiter auch für die Sondernutzung zuständig sind, wird TOP 4 vorgezo-
gen. 

 
 
4. Barrieren durch Werbeaufsteller             

 
Die Aufsteller werden über FA Stroer gehändelt, es muss eine Genehmigung beantragt wer-
den beim FB Sicherheit, dieser kontrolliert auch die Einhaltung der Genehmigung. 
Es wird angeregt, eine Fläche von 1,50m von der Hausfront weg frei zu halten, dort ist das 
Plattenband besser berollbar als im Mittelteil der Leipziger Straße. Ein großes Problem ist 
der Freisitz des BIO-Marktes Denns und die Verkaufsaufsteller des Ladens Blume 2000, dort 
kommt man nicht durch und muss auf das Kleinpflaster in der Straßenmitte ausweichen. 
Es wird angeregt, Barrieren durch Aufsteller bei Halle-grenzenlos zu melden und auch beim 
Stadtmarketing. Herr Schulze will das Problem noch einmal im FB Sicherheit besprechen. 
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Vor Eröffnung des Weihnachtsmarktes soll es am 26.11.24, 11.00 Uhr, Treffpunkt vor den 
Ratshoftreppen, eine Begehung des Weihnachtsmarktes geben. 
 
 
3. Maßnahmenplan Aktionsplan zur Umsetzung der UN-BRK 

 
Dr, Fischer informiert über die bislang stattgefundenen Treffen von Vertretern einzelner 
Stadtverwaltungsbereichen, dem Beteiligungsmanagement und Mitgliedern des Behinder-
tenbeirates zur Erarbeitung des neuen Maßnahmenplanes ab 2025 und dankt den Beirats-
mitgliedern für die Arbeit. Der nächste Termin ist der 30.9.2024 im Stadthaus. 
Der Plan muss mit konkreten Maßnahmen auch aus dem Beirat vorangetrieben wer-
den. Er bittet die Mitglieder um Zusendung konkreter Maßnahmen. 

 
 

5. Sonstiges 

 
Herr Frauendorf und Herr Petzold vom Halleschen Anglerverein stellen ein Vorhaben, die 
Einrichtung von Angelplätzen für Rollstuhlfahrer an der Elisabethbrücke, mittels einer PP-
Präsentation, die im Anhang angefügt wird, vor. 
Geplant ist Platz für 4 bis 5 Rollstuhlfahrer, abhängig auch von der Anzahl der Begleitperso-
nen. Der Beirat begrüßt ausdrücklich dieses Vorhaben und weist auf folgende Dinge hin. Es 
muss ein Geländer angebracht werden, damit Kinder und Angler nicht in Gefahr kommen, in 
das Angelgewässer zu fallen. Es sollte auch keine Absenkungen geben, um Unfälle für mobi-
litätsbehinderte Personen zu verhindern. Gefragt nach der Umsetzung wird berichtet, dass 
Eigenmittel und Mittel vom Landesverband zur Verfügung stehen können. 
Herr Lippek informiert, dass nach Neubesetzung des Beirates eine Cloud für den Beirat zur 
Verfügung stehen soll. 
Die festen Termine für die Beiratssitzungen 2025 sollen am 13.11.24 in der konstituierenden 
Sitzung des neuen Beirates besprochen werden. 
Herr Eichel berichtet von einer blinden Wählerin zur Kommunalwahl in der Kita Mauseloch, 
die eine Begleitperson nicht in die Wahlkabine nehmen durfte, sich wegen des Begleithundes 
beeilen sollte und in der Kabine nicht sprechen durfte. Deshalb konnte sie nicht wählen. Der 
Beirat bringt sein Unverständnis zum Ausdruck.  
Frau Krause nimmt sich der Sache an, auch mögliche Satzungsänderungen (Beigeordnete 
Mitglied statt Amtsleiter).  
Herr Willamowski fragt nach Öffnung der Toilette an der Skaterbahn, Herr Lippek kritisiert 
den Ausfall der Akustik an der LSA Hansering. Frau Pareigis möchte die Fraktionsmailadres-
sen. Dr. Fischer nimmt sich der Sachen an. 
Störungen bei LSA sind zu melden an: verkehrstechnik@halle.de 
 

 

Liegen innerhalb von 14 Tagen keine Einwände vor, gilt das Protokoll als genehmigt. 

 
 
protokolliert 
 

 
Dr. Fischer 


